
COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 03 décembre 2020

GreenTech :

URBAN CANOPEE lève 1,7 million d'euros auprès de la Banque des Territoires et de BTP Capital Investissement pour répondre à l'urgence climatique



Urban Canopee, la start-up qui rafraichit la ville par le végétal, vient d'annoncer une levée de fonds de 1,7 million d'euros. BTP Capital Investissement et la Banque des Territoires, pour le compte de l'Etat et de l'action « Territoires d'innovation » du Programme d'investissements d'avenir, et dans le cadre du projet « Construire au Futur, Habiter le Futur » porté par la Région Île-de-France, entrent ainsi au capital de la jeune pousse française, qui entend répondre à l'accélération de la demande du marché en France et à l'international.

Lancé fin 2016 avec des chercheurs de l'Ecole des Ponts ParisTech, le projet a été porté par Hubert MICHAUDET, rejoint par Elodie GRIMOIN pour apporter ses compétences en agronomie et ingénierie environnementale.

A partir des technologies développées dans les laboratoires de l'Ecole des Ponts ParisTech, Urban Canopee propose avec sa solution « Corolle », une première gamme de mobilier urbain végétalisé. Il s'agit de structures légères en matériaux composites, sur lesquelles viennent se greffer des plantes grimpantes. La canopée intègre également un système d'irrigation innovant, économe en eau, autonome et connecté.

La startup offre des solutions de rupture pour bio-climatiser massivement et rapidement les espaces et bâtiments urbains, en complément de la végétation existante. Elle s'inscrit ainsi dans la lutte contre les îlots de chaleur urbains et plus largement dans la résilience des villes face aux effets du changement climatique.

« Ces fonds vont nous permettre de devenir un acteur majeur de la végétalisation urbaine. Nous allons renforcer l'équipe commerciale, poursuivre la R&D sur le végétal de demain et développer

des nouvelles gammes de produits, notamment sur les toitures et les façades », précise Hubert Michaudet, Président d'Urban Canopee.

Selon Gabriel Giabicani, directeur de l'innovation et des opérations à la Direction de l'investissement de la Banque des Territoires : *« dans le cadre du mandat que nous a confié l'Etat, cette prise de participation dans Urban Canopee s'inscrit pleinement dans notre stratégie d'investissement visant à accompagner la transition écologique avec les meilleures solutions innovantes. Face aux enjeux climatiques auxquels nous devons faire face, Urban Canopee contribue à améliorer la résilience des villes, grâce à la protection de la biodiversité urbaine, la réduction de la pollution de l'air et une meilleure qualité de vie en ville ».*

Alexandra Dublanche (Vice-présidente de la Région Île-de-France, Présidente de l'association Construire au Futur, Habiter le Futur) annonce : *« La Région Île-de-France se réjouit de cette nouvelle concrétisation du programme "Construire au futur, Habiter le futur". Ce programme mobilise près de 310 millions d'euros pour soutenir la transformation numérique, écologique et citoyenne de ce secteur, transformation qui bouleverse tous les processus de production. L'immobilier est l'un des principaux moteurs du PIB mais il doit accélérer sa transformation numérique »*

Pour BTP Capital Investissement, partenaire historique des PME et ETI du secteur du bâtiment, des travaux publics et des activités connexes, ce soutien s'inscrit naturellement dans l'accompagnement d'une jeune entreprise qui a pour ambition de revitaliser l'aménagement urbain afin de réduire les effets du réchauffement climatique, avec une solution innovante de végétalisation à destination de l'espace public et des bâtiments.

URBAN CANOPEE a installé une cinquantaine de Corolles en France.

Corolle est déjà commercialisée et a fait ses preuves dans de nombreuses villes comme Toulouse, Marseille, Reims, Saint Denis, Paris, ... que ce soit auprès d'opérateurs publics comme privés. Une vingtaine a déjà été livrée à l'étranger, dans les pays du Golfe, au Maroc et tout récemment en Australie.

Le savoir-faire de la startup est aujourd'hui recherché et son expertise reconnue. URBAN CANOPEE est labellisée GreenTech Innovation, B Corp, Tech Challenge C40 Cities, Solar Impulse.

Au sujet d'URBAN CANOPEE

Start-up du secteur de la Green Tech, Urban Canopee est concepteur d'infrastructures vertes en milieu urbain. La mission de l'entreprise est de rafraîchir la ville par le végétal. Elle propose des solutions bas carbone, modulaires et réversibles, adaptées aux villes et aux bâtiments, pour une nouvelle solution de végétalisation urbaine hors sol.

« Végétaliser la ville pour l'adapter aux effets du changement climatique, partout où l'on ne peut pas planter d'arbres. » Elodie Grimoin

Contact presse:

Elodie Grimoin : elodie@urbancanopee.com +33 6 58 03 17 37

Au sujet de la Banque des Territoires

Créée en 2018, la Banque des Territoires est un des cinq métiers de la Caisse des Dépôts. Elle rassemble dans une même structure les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée client unique, elle propose des solutions sur mesure de conseil et de financement en prêts et en investissement pour répondre aux besoins des collectivités locales, des organismes de logement social, des entreprises publiques locales et des professions juridiques. Elle s'adresse à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, avec l'ambition de lutter contre les inégalités sociales et les fractures territoriales. La Banque des Territoires est déployée dans les 16 directions régionales et les 35 implantations territoriales de la Caisse des Dépôts afin d'être mieux identifiée auprès de ses clients et au plus près d'eux.

Depuis 2010, la Banque des Territoires est un des opérateurs majeurs du Programme d'Investissements d'Avenir mettant ses expertises aux services des grands enjeux nationaux.

Pour des territoires plus attractifs, inclusifs, durables et connectés.

www.banquedesterritoires.fr

@BanqueDesTerr

Contact presse :

Paul Danielzik : paul.danielzik@caissedesdepots.fr +33 6 45 85 91 59

Au sujet du Programme d'investissements d'Avenir (PIA)

Engagé depuis 10 ans et piloté par le Secrétariat général pour l'investissement auprès du Premier ministre, le PIA finance des projets innovants, contribuant à la transformation du pays, à une croissance durable et à la création des emplois de demain. De l'émergence d'une idée jusqu'à la diffusion d'un produit ou service nouveau, le PIA soutient tout le cycle de vie de l'innovation, entre secteurs publics et privés, aux côtés de partenaires économiques, académiques, territoriaux et européens. Ces investissements reposent sur une doctrine exigeante, des procédures sélectives ouvertes, et des principes de cofinancement ou de retours sur investissement pour l'Etat. Le quatrième PIA, dit PIA4, doté de 20 Md€ d'engagements sur la période 2021-2025, soutiendra dans la durée l'innovation sous toutes ses formes, pour que notre pays renforce ses positions dans des secteurs d'avenir, au service de la compétitivité, de la transition écologique, et de l'indépendance de notre économie et de nos organisations.

Plus d'informations sur : www.gouvernement.fr/secretariat-general-pour-l-investissement-sgpi

 [@SGPI_avenir](https://twitter.com/SGPI_avenir)

Au sujet de BTP CAPITAL INVESTISSEMENT

BTP CAPITAL INVESTISSEMENT est une société de capital-risque qui investit depuis plus de 45 ans en fonds propres et quasi fonds propres dans les PME et ETI du secteur de la construction et des activités connexes, et dont les actionnaires sont les principaux institutionnels de la profession (Fédération Française du Bâtiment, BTP Banque, SMA BTP et ProBTP), Elle occupe une place particulière par sa connaissance approfondie du secteur du BTP et par son accompagnement dans la durée, quel que soit l'environnement ou la conjoncture. BTP CAPITAL INVESTISSEMENT intervient principalement lors d'opérations de développement (croissance interne ou externe) ou de transmission. Son savoir-faire, son expérience et la compétence de ses équipes en font un acteur reconnu sur son marché.

Au sujet de la Région Île-de-France

La Région Ile-de-France est la région la plus peuplée de France, dont elle représente un cinquième de la population. Ayant à cœur de servir les Franciliens, et tous les usagers la traversant, elle a développée différentes politiques faisant d'elle un territoire leader :

- Première Smart Région d'Europe, avec son concentrateur de données et ses services
- Devenir un territoire pilote du renouveau des modes d'habiter en Europe, et à l'internationale avec le programme Construire au Futur, Habiter le Futur
- Apporteuse de solutions en situation de crises et en sortie de crise

Elle ambitionne de devenir un accélérateur de la transformation du secteur du bâtiment par le numérique :

- **Accélérer de la transformation numérique** de la filière francilienne de la **construction** et du bâtiment notamment pour faire baisser les coûts de construction,
- **Renforcer sa compétitivité**, notamment au bénéfice des artisans, TPE et PME,
- **Accroître l'accès à la formation professionnelle continue.**

La Région Île-de-France fait partie des 24 lauréats du programme national Territoires d'innovation. Elle intègre ainsi Urban Canopee au programme « Construire au Futur, Habiter le Futur » dont elle est cheffe de file avec plus de 120 partenaires - acteurs publics, privés, académiques et citoyens associés. L'objectif du programme est de repenser la filière de la construction et les usages de l'habiter en 10 ans, avec plus de 60 grands projets.